

PRODUCTION OVINE L'assemblée générale de races ovines des Massifs s'est déroulée, la semaine dernière, sur le site de Paysat-Bas à Mazeyrat d'Allier, en Haute-Loire.

Des résultats encourageants pour les races ovines des Massifs

Rassemblant les races bizet, blanche du Massif central, grivette, limousine, noire du Velay, rava et southdown, l'association races ovine des Massifs connaît un regain d'activité depuis trois ans. En effet, l'effectif des brebis de l'organisme de sélection s'élève en 2014 à 63.589, soit une progression de 1.375 têtes par rapport à 2013. La hausse des effectifs se confirme dans toutes les régions sauf en Auvergne et en Midi-Pyrénées. Elle est particulièrement importante en Languedoc-Roussillon, en Limousin et en Rhône-Alpes. Les brebis en contrôle élevage (reproduction et valeur laitière) de Rom Sélection

représentent un quart de l'effectif national.

Demande supérieure à l'offre

La stratégie de recrutement de nouveaux adhérents, fixée comme étant une priorité incontournable des schémas depuis 2010, porte ses fruits. Pour Jean-Luc Chauvel, président de Rom Sélection, « ces résultats sont dus à la conjoncture favorable et à l'efficacité de la prospection assurée par les animateurs des races ; au programme national d'élargissement des bases de sélection et aux mesures internes à l'OS facilitant l'adhésion des éleveurs ».

En 2014, 179 éleveurs ont adhéré à une base de sélection.

Le volume de diffusion des agnelles, qui reste un des principaux objectifs de l'organisme de sélection, augmente progressivement. La diffusion de chaque race est en augmentation ou stable. « Des marges de développement existent. La demande connue et non satisfaite de 2014 représente plus de 1.000 agnelles, mais le manque d'anticipation de certains acheteurs ne facilite pas l'exploitation du potentiel de diffusion », estime Jean-Luc Chauvel. Globalement, la demande en agnelles reste supérieure à l'offre et les nou-

veaux adhérents devraient progressivement permettre d'augmenter le taux de diffusion des schémas. « On peut donc envi-

sager d'atteindre l'objectif de diffusion, notamment avec le développement des exportations ».

SOPHIE CHATENET

La rava est la race ovine à l'honneur en 2015 au Sommet de l'élevage

Dans le cadre du prochain Sommet de l'élevage du 7 au 9 octobre, les races ovines des Massifs seront à nouveau à l'honneur. Plusieurs temps forts sont prévus sur le pôle ovin : concours de la

race rava, Rustiques d'Or pour les sélectionneurs, prix spécial pour les utilisateurs, sans oublier les démonstrations de chiens de troupeaux et les différents concours de races interrégionales.



L'assemblée générale a été l'occasion de présenter l'étude sur la longévité de la carrière productive des brebis.

AA, 25/06/2015

Depuis 1962

Atelier de Bâchage du Centre
MATUSSIÈRE

TUNNEL **BRISE-VENT** **COUVERTURES**
FIXE - COULISSANT - RELEVABLE BASSINS & FOSSES



RUE DE MILAN - 63370 LEMPDES - Tél. 04 73 61 84 45 - E-mail : bache@abc-matussiere.com